
Semaine du 1er au 9 février 2025 
 

Merci Anne et Siméon, merci Seigneur, le Petit. 

 

Sous Hérode le puissant, vengeur, tueur, les tyrans aussi avaient la première place et les 

augures de sombre avenir, appelaient aussi à la haine et au conflit.  

Merci Siméon et Anne ! Dans la fragile bénédiction d’un nouveau-né, vous avez vu et 

prophétisé l’ensoleillement d’amour de l’univers ; toute vie a un sens et l’espérance peut conquérir 

le cœur des humbles. 

J’aime à imaginer l’empressement de Joseph et Marie, au 40ème jour de la naissance divine de 

Jésus, à vivre cette prescription religieuse de la purification de la maman et la présentation du 

premier né.  Heureux d’accomplir la loi, ils ne savent pas encore qu’ici au temple va se révéler 

pleinement le projet de Dieu.  Luc ne dit rien du rituel de ce passage de la vie religieuse, rien des 

fastes du temple. Le clergé est comme absent de ce récit. Siméon, librement, prend l’enfant et il 

parle, poussé par l’Esprit. Anne, en harmonie avec Siméon, poursuit la prophétie et répand la 

révélation alentour. Une femme et un homme se sont associés librement pour dire leur inspiration 

spirituelle. L’acteur principal est presque invisible, bien que cité trois fois en trois versets, c’est 

l’Esprit Saint. 

Siméon et Anne sont purs, on dirait saints de nos jours, car entièrement tournés vers Dieu, à 

l’affut de ce que Dieu attend d’eux. Dans la vie d’Anne et Siméon, le projet de Dieu est passé au 

premier plan, avant leur propre vie. Et Siméon remercie Dieu de lui donner la Paix. Puis il ouvre 

cette paix à toutes les nations, reprenant les prophéties d’Isaïe « Je fais de Toi la lumière des 

nations ». Voilà que nous découvrons un messie sauveur universel dont dépend le salut de 

l’humanité toute entière. Ce messie apaisant ne sera pas suivi par tous, la liberté et le pouvoir du mal 

fait son œuvre. Siméon nous aide à comprendre et accepter la présence des belliqueux. Mais ces 

ténèbres n’empêcheront pas la lumière du messie de pénétrer nos cœurs et transformer nos vies. 

Oui, la vie a un sens et nous pouvons exulter d’espérance. 

La lumière de Jésus traverse les tempêtes de nos vies, les mauvaises nouvelles, les angoisses, 

Elle nous guide en réponse aux agressifs. Sans cesse, en tout lieu, écoutons nos cœurs, temples de 

Dieu, animés du murmure de l’Esprit, lui seul oriente notre avenir vers la paix. Tel une brise légère, 

l’Esprit porte en nous la voix de Jésus qui nous invite à Le prendre dans nos bras par nos gestes 

d’amour. Le Seigneur, par l’agir des humbles de Cœur, défend les petits et donne un avenir à 

l’humanité toute entière. Appelés à la liberté, prions le Seigneur de transformer nos gestes et nos 

paroles injustes en des gestes et des paroles de solidarité de paix et de joie. 

Hugues Chardonnet 

 


